

ABSTRAK

Siti Muniroh. 2019. Tradisi Pembacaan Surat Yasin dan Al-Kahfi (Studi *Living Quran* di PPAA Cileunyi, Bandung).

Setiap ayat dalam Alquran memiliki manfaat (*makna*) masing-masing baik itu sebagai obat, terapi penyembuhan, pencegah penyakit, dan sebagainya. Namun pada kenyataannya sekelompok masyarakat lebih memilih surat-surat tertentu atau ayat-ayat tertentu saja yang dibaca atau diamalkan. Padahal tidak ada keterangan dalam Alquran yang menyatakan harus surat itu saja yang dibaca. Seperti di Pondok Pesantren Al-Mardiyyah Al-Islamiyyah (PPAA) ini hanya pada malam jum'at saja membaca surat Yaasiin dan Al-Kahfi. Padahal surat tersebut bisa dibaca kapan saja. Di PPAA ini memiliki sebuah tradisi pembacaan surat Yasin dan Al-Kahfi secara rutin dilaksanakan 1 pekan 1 kali merupakan kegiatan ibadah amaliyah dengan bertilawah secara berjamaah.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan mengambil data dari keluarga PPAA Cileunyi Bandung (Pimpinan Pondok, Para Pengajar dan santri) sebagai objek penelitian. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Melalui tiga teknik ini peneliti menganalisis data-data yang dibutuhkan. Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan sosiologi kultural masyarakat muslim dalam mengamalkan, memanfaatkan dan mengaplikasikannya.

Berdasarkan analisis yang dilakukan peneliti, ditemukanlah: (1) Makna dari tradisi ini merujuk pada kaul ulama (2) Sejarahnya sudah turun temurun dari orang tua dulu yang mengaplikasikan Alquran dalam kehidupan melalui sebuah tradisi dan dalil yang digunakan adalah ayat alquran surat Thaha ayat 124 (3) Motivasi memberikan pelajaran dalam kehidupan agar mempunyai sebuah pegangan yang tidak bisa terpengaruh dengan cara hidup yang semaunya dan dampak positif, karena yang mereka rasakan adalah ketenangan hati dan kebersamaan dalam menuju jalan yang Allah Swt Ridhoi. Tradisi ini memiliki makna (tujuan) yaitu: mendapat barakah, menciptakan kehidupan yang tenang, tentram, dan menjalin silaturahmi antar santri dan warga ser pondok (keluarga pondok) dalam kehidupan bermasyarakat dari bacaan tersebut.

Dengan adanya penelitian ini diharapkan setiap santri di PPAA Cileunyi Bandung mampu melestarikan tradisi pembacaan surat Yasin dan Al-Kahfi secara terus menerus.

Kata kunci : Tradisi, Surat Yasin, Al-Kahfi